

**Zeitschrift:** Schaffhauser Beiträge zur vaterländischen Geschichte

**Herausgeber:** Historischer Verein des Kantons Schaffhausen

**Band:** 14 (1937)

**Vorwort:** Begleitwort

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Begleitwort.

---

Vor Jahresfrist hat der Historisch-antiquarische Verein seine bisher in mehrjährigen Abständen erscheinenden «Beiträge zur vaterländischen Geschichte» in eine Jahresschrift verwandelt, die unentgeltlich an die Mitglieder abgegeben wird. Mit dem Erscheinen von Heft 13 wurde die neue Publikationsweise eröffnet.

Dank der guten Aufnahme, die diese Neuordnung zu Stadt und Land fand, wurde es uns ermöglicht, das vorliegende Jahresheft zu veröffentlichen. Alle Gebiete der Heimatgeschichte sind darin berücksichtigt. Die Mitarbeiter haben keine Mühe gescheut, um allen Freunden der heimatlichen Geschichte Neues bieten zu können. Eine Chronik der Ausgrabungen auf dem Gebiete des Kantons Schaffhausen wird in Zukunft alljährlich über die Arbeit des Spatens im Dienste der Geschichtsforschung berichten.

In verdankenswerter Weise wurden uns von verschiedener Seite Clichés kostenlos zur Verfügung gestellt.

Um den schaffhauserischen Charakter unseres Vereinsorgans im Titel deutlicher zum Ausdruck zu bringen, lautet dieser von jetzt an: «Schaffhauser Beiträge zur vaterländischen Geschichte».

Schaffhausen, im Januar 1937.

Der Historisch-antiquarische Verein.